
 

FEFPEB SPRING MEETING 
 
 

Lo Spring meeting di Fefpeb è un evento che si tiene tutte le primavere, ogni anno ospitato da 
un’associazione nazionale differente. E’ dedicato solo agli associati Fefpeb, quindi alle associazioni 
nazionali (e referenti imprenditoriali) e alle aziende direttamente associate, ovvero aziende della 
filiera non produttrici di imballaggi.   
L’anno scorso si è tenuto a Lille in Francia. Quest’anno Assoimballaggi ha organizzato l’evento a 
Milano, presso l’hotel Tocq, il 23 e 24 maggio 2024. Hanno partecipato poco più di 40 persone (in 
linea con gli altri anni). Il meeting consiste nell’organizzazione dei gruppi di lavoro interni a Fefpeb 
(sono 4: imballaggi industriali, pallet pools, regolamento imballaggi, comunicazione), in un 
convegno di settore e in una riunione allargata della Commissione politica e tecnica di Fefpeb.  
 
Nel primo giorno di lavori (giovedì 23) si sono riuniti i gruppi Imballaggi industriali e Pallet pools. 
Dopo il pranzo, è stata la volta del convegno. Quest’anno il convegno si è focalizzato principalmente 
sulle seguenti tematiche: LCA imballaggi industriali, lobby, regolamento imballaggi. Sul sito di 
Assoimballaggi sono allegate tutte le presentazioni e le foto dell’evento 
https://www.federlegnoarredo.it/it/associazioni/assoimballaggi/appuntamenti-eventi/fefpeb-
spring-meeting-il-23-24-maggio-2024-a-milano  
Dopo i saluti del Presidente di Fefpeb, Rob Van Hoesel, le presentazioni sono state introdotte dal 
responsabile di Assoimballaggi, Gennaro Buonauro. Il primo relatore è stato il prof. Giacomo Goli 
che ha presentato lo studio LCA (analisi impatto ambientale) che l’Università di Firenze sta portando 
avanti, per conto di Assoimballaggi, sugli imballaggi industriali e sulle casse pieghevoli. Nelle 
prossime settimane il campionamento si estenderà a più aziende. Lo studio dovrebbe terminare il 
prossimo luglio. Sono stati presentati dei risultati preliminari. In Europa siamo tra i primi a portare 
avanti questo tipo di studio. La relazione del prof. Goli ha riscontrato molto interesse, siamo stati 
contattati anche dall’associazione statunitense di settore.    
Il secondo relatore è stato Fiorenzo Tagliabue, fondatore dell’agenzia multinazionale di lobby e 
comunicazione Sec Newgate. Ha sottolineato l’importanza di fare lobby per il settore e la mancanza 
a Bruxelles di lobbisti sul settore legno.  
A tale proposito va ricordato il grosso lavoro portato avanti da FederlegnoArredo per quanto 
riguarda l’attività di lobby sul regolamento imballaggi. La federazione ha un ufficio a Bruxelles e un 
network costruito nei tanti anni di attività. Sono stati incontrati i principali parlamentari che hanno 
seguito il regolamento e dirigenti della Commissione Europea spiegando loro il punto di vista della 



 

federazione a tutela del comparto imballaggi in legno. Sono stati ottenuti diversi risultati, sul 
riutilizzo, sullo spazio vuoto negli imballaggi industriali, sulla riciclabilità.  
Poi Olalla Michelena, consulente lobbista per Fefpeb sul regolamento imballaggi, ha moderato una 
discussione sul regolamento imballaggi a cui hanno partecipato: On. Pietro Fiocchi, Marcus Kirshner 
(General Manager HPE Germania e coordinatore gruppo di lavoro Fefpeb sul regolamento), Amanda 
Fuso Nerini di Conai. Sono stati sottolineati i punti ancora critici del regolamento per il settore 
imballaggi in legno e l’iter normativo.  
Fons Ceelaert, segretario generale Fefpeb, ha parlato dell’imminente direttiva EUDR e della 
collaborazione con l’altra associazione europea del legno Cei Bois per cercare di far ritardare 
l’entrata in vigore della direttiva. 
Dominic Weaver è il consulente Fefpeb per la comunicazione ed ha mostrato cosa è stato fatto e si 
prevede di fare nel settore Pubbliche Relazioni per Fefpeb.  
Infine Filip de Jagaer, general manager di Fedustria (Belgio) ospiterà il prossimo congresso Fefpeb il 
25-27 settembre 2024.  
 
Dopo il convegno, tutti partecipanti hanno cenato insieme in una parte dedicata del ristorante 
dell’hotel.   
 
Il venerdì 24 ci sono state le riunioni degli altri due gruppi di lavoro (regolamento imballaggi e 
comunicazione) e poi la riunione allargata di Fefpeb dove va evidenziato che non è stata accettata 
la richiesta di entrare a far parte di Fefpeb di Rail Cargo Group / UIC (Austria), detentore del marchio 
EUR.  
Il Presidente Fefpeb ha quindi concluso i lavori sottolineando l’importanza di essere uniti 
nell’affrontare le prossime sfide del settore. 
 
 
 
Milano, 3 giugno 2024       Gennaro Buonauro 

 
 


